



Pfarrverband Westend * Kiliansplatz 1 * 80339 München

An

Vorname, Name

Straße, Nr.

PLZ, Ort

München, den 18. April 2024

Zusammenlegung der vier Pfarreien im Westend und Namensfindung für unsere neue Pfarrei

Lieber Herr/Frau,

die Leitung und die gewählten Gremien im Pfarrverband (PV) München-Westend haben sich seit knapp zwei Jahren mit der Frage befasst, wie wir pastoral und organisatorisch in die Zukunft gehen wollen. Zentraler Punkt war eine mögliche Zusammenlegung der Kirchenstiftungen von Maria Heimsuchung, St. Paul, St. Benedikt und St. Rupert.

Erste Gespräche im Juli 2022 mit den Kirchenpflegerinnen und Kirchenpflegern sowie PV-Leiter Pfarrer Christian Hermann und der PVR-Vorsitzenden zeigten nicht nur Bedarf an einer weiteren Beschäftigung mit dem Thema, sondern offenbarten auch ein großes Interesse daran.

Bei einer Pfarrverbandversammlung am 23. April 2023 konnten sich alle Mitglieder der Pfarreien im Pfarrheim St. Rupert zu ihren persönlichen Vorstellungen äußern bzw. ihre Sichtweise auf die Notwendigkeit einer Änderung der Organisationsstruktur darlegen. In einem Team von acht Personen wurde die Versammlung nachbereitet und die Wortmeldungen zur weiteren Bearbeitung sortiert, die im weiteren Verlauf des Jahres 2023 geschehen sollte.

Im Nachgang zu dieser Veranstaltung haben sich die Mitglieder der Kirchenverwaltungen und Pfarrgemeinderäte nochmals zu einem Meinungs- und Informationsaustausch getroffen. Erwartungen und Bedenken hinsichtlich der organisatorischen Änderung wurden intensiv besprochen.

Bei dieser Veranstaltung wie auch bei einer zweiten Pfarrverbandversammlung am 22. Februar 2024 gab es durchaus Wortmeldungen, die eine Fusion der Pfarreien skeptisch sahen. Allerdings wurden sie von einer deutlich größeren Anzahl von Äußerungen übertroffen, die eine Zusammenlegung der Stiftungen als schiere Notwendigkeit aufgrund äußerer Faktoren bzw. als großen Vorteil bei der zukünftigen Verwaltung von Personal, Finanzen und Liegenschaften sahen.

Entsprechend der geschilderten Entwicklungen wurde bei der erzbischöflichen Finanzkammer als Stiftungsaufsicht die Zusammenlegung der katholischen Pfarreien/Pfarrgemeinden/Pfarrkirchenstiftungen im Pfarrverband München-Westend zum 1. Januar 2025 zu einer neu zu gründenden Pfarrei/Pfarrgemeinde/Pfarrkirchenstiftung beantragt.

Diese benötigt einen Namen, für den aus den Reihen der Pfarreimitglieder Vorschläge entgegengenommen werden.

Folgende Hinweise sind dabei zu beachten:

- Das Gesetzbuch des Kirchenrechts der katholischen Kirche, der CIC (Codex Iuris Canonici) von 1983, enthält keine Bestimmungen zur Namensgebung
- Im Fall von Heiligennamen muss es sich um Heilige aus dem offiziellen Kalender handeln (vgl. GL 898)
- Die Möglichkeit eines Ideenfests ist gegeben (z.B. Christus Erlöser, Wiederkunft des Herrn, etc.)
- Namen mit lokalem und/oder diözesanem Bezug sind zu favorisieren, um die Identität der Kirche in unserer Erzdiözese zu stärken (s. auch GL 703)
- In der Region München sollten zahlreiche Doppelungen eher vermieden werden, denn jede Pfarrei muss genau determiniert sein, um eine eindeutige Abgrenzung von anderen Pfarreien zu gewährleisten.
- Eine Zusammensetzung des Pfarreinamens aus mehreren Heiligen wird nicht empfohlen (Ausnahmen: „Peter und Paul“, „Cosmas und Damian“ u.ä.).
- Zu lange Namen sind problematisch, da sie in kein behördliches Formular, Druckvorlagen etc. passen.
- Insgesamt ist auf eine möglichst knappe und „griffige“ Formulierung zu achten, die für die Kommunikation und die Umsetzung mit dem Logo gut geeignet sind.
- Die Entscheidung über die Namensgebung obliegt dem Erzbischof, aus dem PV sollte ihm dafür mindestens ein Vorschlag gemacht werden.

Bis zum **6. Mai 2024** haben Sie die Möglichkeit, die in unseren Kirchen aufgestellten **Stimmboxen** mit Ihrer Idee zu „füttern“, Sie können auch zu den üblichen Öffnungszeiten im **Pfarrbüro** am Kiliansplatz 1 vorbeikommen und den Vorschlag bei den Mitarbeitenden abgeben, per **Post** erreichen Sie uns wie im Briefkopf angegeben, die **E-Mail**-Adresse findet sich dort ebenso und schließlich können Sie den hier abgebildeten **QR-Code** nutzen:



Freundliche Grüße,

Pfarrer Christian Hermann

Verwaltungsleiter Dr. Oliver Schulze Nahrup